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Алексей Ивлиев покидает пост
главы района

  . Ñîáðàíèå äåïóòàòîâ

номочий главы, его обя-
занности исполняет заме-
ститель главы районной ад-
министрации, назначен-
ный решением Собрания
депутатов. Депутаты еди-
ногласно приняли отставку
Алексея Ивлиева, которая
официально начнется с 25
июля, исполняющим обя-
занности главы назначили
Марину Скиба. В соответ-
ствии с действующим зако-
нодательством, она имеет
право исполнять обязан-
ности главы в срок до шес-
ти месяцев. В течение это-
го периода районные депу-
таты должны назначить
дату проведения конкурса
по отбору кандидатур на
должность главы и сфор-
мировать конкурсную ко-
миссию. Главы захребто-
вых поселений выступили
со словами душевных по-
желаний и вручили Алек-
сею Ивлиеву памятные су-
вениры.

Подготовил Сергей
ЛАПОНИКОВ.

смотрения доклада, депута-
ты признали работу главы
и районной администрации
вполне удовлетворитель-
ной.

Два вопроса повестки
были посвящены выплате
премии районному главе
по итогам работы за 2023
год и за результаты испол-
нения районного бюджета
в первом полугодии 2024
года. Последний вопрос ка-
сался непосредственно
процедуры досрочной от-
ставки Алексея Ивлиева по
собственному желанию.
По последнему вопросу в
качестве докладчика высту-
пал Сергей Альбертовский,
председатель районных
парламентариев. Согласно
положениям нынешнего
законодательства, досроч-
ная отставка главы района
вполне правомочна, если
осуществляется по соб-
ственному желанию. Со-
гласно уставу Аяно-Майс-
кого района, в случае дос-
рочного прекращения пол-

поступлений явно недоста-
точны и администрации
стоит интенсивнее работать
в этом направлении. Поми-
мо этого, депутат обратил
внимание собравшихся на
тот факт, что творческая ра-
бота Аянского культурного
центра вызывает ряд наре-
каний со стороны жителей
района. В частности, крити-
ке подверглось руководство
культурного центра. Дан-
ная информация была рас-
смотрена главой и принята
к сведению. По итогам рас-

В представленном докла-
де были озвучены некото-
рые показатели и цифры,
включая объемы поступив-
ших в районный бюджет
спонсорских средств. Име-
ются в виду средства, полу-
ченные от старательских
артелей в рамках социаль-
ного сотрудничества. С ос-
новными тезисами из док-
лада главы можно будет оз-
накомиться в следующем
номере «ЗС». Один из де-
путатов сделал замечание,
что объемы безвозмездных

В районе пожаров нет
  . Àïïàðàòíîå ñîâåùàíèå

16 июля состоялось внеочередное заседание Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального
района. На нем помимо парламентариев присутствовали главы Джигдинского и Нельканского
поселений. В повестке заседания фигурировало четыре вопроса, которые напрямую касались

деятельности главы района и администрации. Алексей Ивлиев отчитался перед депутатами о
проделанной работе (и работе районной администрации) за 2023 год.

образом. В сентябре, после Единого дня голосования,
должно начаться формирование конкурсной комиссии,
а в октябре, вероятно, район уже будет знать имя нового
руководителя. Так что полгода, видимо, ждать не придет-
ся. А до этого времени исполняющим обязанности гла-
вы района будет Марина Скиба.

А в районе, между тем, полностью успокоилась ситу-
ация с пожарами – на текущий момент их 0. Помогла,
конечно, погода, но людям для этого пришлось также
приложить немало усилий. Так, под Аимом на тушении
возгорания было задействовано 38 специалистов лесоох-
раны.

Руководитель отдела образования Идия Комарицына
сообщила, что подведомственные учреждения, несмот-
ря на лето, не расслабляются. В детских садах Нелькана и
Аима проводятся ремонты, в пришкольных лагерях про-
ходят детские смены.

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

Аппаратное совещание, состоявшееся в поне-
дельник, в последний раз проходило под председа-
тельством Алексея Ивлиева – 16 июля на внеоче-
редном заседании Собрание депутатов приняло его
отставку.

Алексей Ивлиев отметил, что текущие задачи в районе
остаются прежними, они продолжают решаться. Орга-
низации и учреждения продолжают подготовку к осен-
не-зимнему периоду, по графику проходит завоз топли-
ва. Что касается следующего главы, то он должен быть
избран не позднее, чем через полгода. В связи с тем, что
на июньском заседании Собрания депутатов были при-
няты изменения в Устав района, избрание главы будет
проходить на конкурсной основе – через отбор конкурс-
ной комиссии и последующее утверждение Собранием
депутатов. Однако прежде народным избранникам пред-
стоит провести еще одно внеочередное заседание с тем,
чтобы утвердить вышеописанный порядок должным

После встреч с жителями разных районов врио Гу-
бернатора Дмитрий Демешин поручил оперативно
разбираться с проблемами, начиная с сезонных.

В администрацию муниципального района обратились
родители малышей, посещающих МКДОУ детский сад
«Северянка» с. Аян, с просьбой решить проблему по-
стоянного подтопления территории детского сада, а имен-
но входной зоны и детской игровой площадки.

В связи с этим администрацией сельского поселения
«Село Аян» были проведены работы по отводу скопив-
шейся воды, очистке прилегающей к территории детско-
го сада канавы от нанесенных сильными дождями земли,
листвы и другого мусора.

После установления хорошей, солнечной погоды тер-
ритории входной зоны и детских площадок детского сада
«Северянка» будут приведены в надлежащий вид. Роди-
тели аянских детишек выражают благодарность главе
сельского поселения Алексею Мяло.

Соб. инф.

  . Êîðîòêî

Âîäó îòâåëè

В школах района завершилась экзаменационная
кампания. Каковы же результаты?

В Аяно-Майском муниципальном районе экзамена-
ционная кампания проведена на должном уровне.

Выпускники 11 классов, помимо основных предметов
- русский язык и математика (базовый и профильный
уровни) - сдавали предметы по выбору: литература, гео-
графия, информатика и ИКТ (КЕГЭ, краевой единый го-
сударственный экзамен). Двум ученицам 11 класса
МКОУ СОШ с. Нелькан вручены медали I степени - Свет-
лане Найко и Ирине Чишонковой.

Выпускники 9 классов (МКОУ СОШ с. Аян, Нелькан и
МКОУ ООШ с. Джигда - 36 человек) сдавали основные
предметы - русский язык и математику. Предметы по
выбору были разнообразны - биология, информатика,
обществознание, физика, география, история, информа-
тика и ИКТ. Выпускнице 9 класса МКОУ СОШ с. Аян
Василисе Чуриной вручили аттестат с отличием.

Поздравляем ребят с заслуженной наградой! Желаем
успехов и в дальнейшей учебе! Благодарим руководите-
лей образовательных организаций района за успешное
проведение ЕГЭ 2024 г., слова признательности - руково-
дителям ППЭ, общественным наблюдателям и организа-
торам в аудиториях за качественно проведенную работу.

Все экзамены сданы успешно. Результаты порадова-
ли. Но есть над чем размышлять и работать.

Н.А. Рожицкая.

  . Âîïðîñ-îòâåò

ÅÃÝ â ðàéîíå
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ЭТУРС посетил Жилище черта
  . Òóðèçì

дка оставила нам незабываемые впечатления. Мы побы-
вали в Ципандинской пещере, которую ранее коренные
жители использовали для хранения свежего мяса, так как
в этой пещере расположен ледник. Забирались на скалы
в поисках древних писаниц. Не передать словами ощу-
щения, испытываемые при виде древних рисунков, кото-
рые оставили люди больше трех тысяч лет назад! По при-
езде в Аим мы остановились недалеко от поселка, у реки.
Жили в палатках, пели песни под гитару и много купа-
лись, так как река в Аиме очень теплая.

Для жителей села мы подготовили концерт с песнями
и танцами. Всем очень понравились наши номера. А
после концерта мы танцевали на дискотеке и запускали
салют. Мы очень не хотели, чтобы наш поход заканчи-
вался, но в связи с надвигающейся непогодой нам при-
шлось отправляться домой.

Весь поход сопровождался непередаваемыми эмоци-
ями и ощущениями от красоты и величия нашего родно-
го края. Большое спасибо нашим водителям, сопровож-
дающим и нашему организатору Евгении Викторовне
Юсуповой. С нетерпением ждем следующий поход на
Аян.

Екатерина О.: Наконец-то пришло время нашего тура
в Аим. По дороге побывали в Ципанде. Увидели лоша-
дей. Останавливались на скалах Саргалах, узнали о майс-
ких писаницах, оказалось, им уже несколько тысяч лет.
По приезде в Аим остановились на косе, там жили. На-
училась плавать! Вода теплая. Давали концерт, который
закончился дискотекой. Вечерами пели песни у костра.
Было весело. Жаль, что это время пролетело так быстро
и нам пришло время уезжать домой. Хочу сказать ог-
ромное спасибо всем водителям, особенно моему папе
Владимиру. Также спасибо Евгении Викторовне Юсупо-
вой и Анне Алексеевне Найко за этот отдых!

Александр К.: Забирались на скалы, смотрели наскаль-
ные рисунки. Больше всего мне понравились рисунки
там, где много маленьких человечков. Ездили в Ципан-
динскую пещеру, там холодно, и мне не очень понрави-
лось заходить в нее, потому что я боюсь, что потолок
упадет. Понравилось купаться на реке. Огромное спаси-
бо Евгении Викторовне за такой большой и красивый
поход!

Ксения К.: Мне очень понравилось купаться в реке
Аим, понравилось смотреть писаницы и петь песни под
гитару.

Говорят родители детей:
- Спасибо вам, Евгения Викторовна и Анна Алексеев-

на, за поход! Море впечатлений у ребенка. Спасибо за
фотографии и видео.

- Желаю вам в дальнейшем продолжить знакомство с
родными местами. Здоровья, оптимизма!

- Хочу сказать СПАСИБО большое всем за такой заме-
чательный поход. Ребенок получил море положительных
эмоций и до сих пор делится своими впечатлениями.
Желаю вам крепкого здоровья!

Сергей ЛАПОНИКОВ, Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Можно сказать, что юным туристам посчастливилось
увидеть абстрактное художественное послание древних
людей, которое дошло до наших времен. Ребята под пред-
водительством опытных вожатых Евгении Юсуповой и
Анны Найко совершили не только путешествие вниз по
течению реки Мая (район Ципандинского ключа), но и
символическое путешествие назад во времени, в самую
пучину человеческой древности.

Помимо этого, экотуристы посетили знаменитую пе-
щеру Абагы-дже, в переводе с эвенкийского «Жилище
Черта». Жителям нашего района эта пещера известна
просто как «Ципандинская». Ребята посетили отдален-
ный и загадочный поселок Аим и его достопримечатель-
ность – живописные скалы Амакит (по названию проте-
кающего среди них ключа). Говорят, что места там со-
вершенно потрясающие в своей первозданной красоте.
Настоящий рай для юного туриста-исследователя! По
словам вожатых, экспедиция принесла участникам це-
лую прорву положительных впечатлений и, конечно, по-
дарила новые знания о родной земле, о ее сокровищах и
чудесах. Ребята поделились своими впечатлениями об
этом экологическом туре:

Кристина П.: Первый раз я вошла в состав ЭТУРСа и с
удовольствием принимала участие в уборке прилегаю-
щей территории по дороге на свалку. Позже мы отправи-
лись в увлекательный пятидневный поход.

Первая остановка была в Джигде, затем в Ципанде, там
в первый раз мы увидели Ципандинскую пещеру. Пере-
ночевали на косе и на следующий день все дружно по-
ехали в Аим. В Аиме видели диких лошадей. Таборились
мы на косе, показали жителям небольшой концерт, танце-
вали, пели песни. После концерта была дискотека. На косе
мы отдыхали, купались, загорали, и было все замечатель-
но. Посмотрели наскальные рисунки, они были очень
интересные. Евгении Викторовне большое спасибо за
замечательную поездку! Мне очень понравилось! Жду
следующую увлекательную экскурсию!

Кира Г.: 11 июля 2024 года наша туристическая группа
отправилась в поход до села Аим по реке Мая. Эта поез-

Юные исследователи из эколого-туристического объединения «ЭТУРС» лично познакомились с широко
известными среди специалистов майскими писаницами. Напоминаем читателям, что речь идет о целых
группах наскальных рисунков (восемь групп), которые расположены на известняковых скалах Кынлах и

Саргаллах. Сохранилось около сотни наскальных изображений – лоси, рыбы, причудливые птицы, лодки с
гребцами, человеческие фигурки. Все они выполнены красной охрой - это природная краска, в основе

которой оксид меди. Возраст рисунков составляет от 2 до 10 тысяч лет.

В рамках рабочего визита в Хабаровский край председатель
Правительства РФ Михаил Мишустин обсудил с врио губер-
натора Дмитрием Демешиным вопросы развития региона.

- Сегодня вы уже рассказали о ситуации в регионе, о планах
во всех деталях, нюансах, знаете, чего хотят люди. Обратную
связь от людей чувствуете. Какие приоритетные задачи вы
могли бы определить для себя и жителей Хабаровского края,
которые надо решить в первую очередь? – обратился Михаил
Мишустин к Дмитрию Демешину.

Глава региона рассказал премьер-министру РФ о текущем
состоянии экономики, социальной сферы и инфраструктуры в
Хабаровском крае.

- Хабаровский край – это опорный регион востока России.
Здесь развита промышленность, логистика. Имеются системо-
образующие объекты энергетической инфраструктуры. Ко-
нечно, нам все это надо развивать. Более 30% обрабатываю-
щей промышленности всего Дальнего Востока – это промыш-
ленность Хабаровского края. Мощный базис, который прино-
сит основные налоговые доходы, дает высокопроизводитель-
ные рабочие места, - заявил Дмитрий Демешин.

Глава края отметил, что в 2024 году промышленность края
за шесть месяцев выросла на 6,6%, причем обрабатывающая
отрасль – на 12,4%. Растут подрядные работы – почти на 30%.
Оборот розничной торговли увеличился на 10%.

- Валовый региональный продукт в 2024 году превысит, по
нашим расчетам, 1,35 трлн рублей с реальным ростом 103%.
По России – 102,8%, - сказал врио губернатора.

Дмитрий Демешин перечислил ключевые для экономики края
инвестиционные проекты, которые реализуются в рамках «инсти-
тута кураторства» заместителя председателя Правительства РФ –
полномочного представителя Президента РФ в ДФО: Малмыжс-
кий ГОК, Амурский гидрометаллургический комбинат, строитель-
ство в морском порту Ванино комплекса для перевалки угля.

Также глава региона рассказал о принятой в Хабаровском
крае хартии технологической независимости и импортозаме-
щения, которая призвана повысить устойчивость экономики
региона, обеспечить ее рост, а также новые рабочие места, на-
ращивание налоговой базы.

- Это очень важно. Реализация этих проектов привлечет новые
инвестиции, обеспечит создание новых рабочих мест. Это все серь-
езные заделы для будущего экономического роста Хабаровского
края, - подчеркнул глава Правительства РФ Михаил Мишустин.

Обсуждая социальную сферу региона, Дмитрий Демешин от-
метил, что защита интересов населения, благополучие людей –
главное в его работе и работе правительства Хабаровского края.

- Наш важнейший инструмент в реализации социального
курса президента, это, безусловно, национальные проекты, -
сказал Дмитрий Демешин.

В 2024 году на реализацию 45 региональных проектов в рам-
ках 14 национальных проектов направлено 18 млрд рублей, из
них 10,7 млрд рублей – это средства федерального бюджета. Уже
введено четыре объекта. Среди них – детский сад на 190 мест в Ха-
баровске, группа жилых домов в Хабаровске в рамках переселения
из аварийного жилья. Еще 21 объект будет сдан до конца года.
Каждый из них находится на личном контроле врио губернатора.

Благодаря единой президентской субсидии будет установ-
лено восемь школьных модульных спортзалов в Хабаровске,
Комсомольске-на-Амуре, Березовке, Ванино, Бикине, а также
завершено строительство Николаевской ЦРБ, палатного кор-
пуса противотуберкулезного диспансера, оснащено 29 совре-
менных мастерских в колледжах и техникумах.

Дмитрий Демешин отметил, что в своей работе опирается на
запросы жителей региона, в том числе получает обратную связь
через социальные сети.

- Проблем у жителей накопилось много, и все их мы решаем
сейчас. Они решались и ранее. Конечно, в первую очередь это
ремонты объектов культуры, оснащение, устройство площадок
в детских садах, потребность в передвижных медицинских комп-
лексах края, спортинвентаре. Исходя из их запросов, мы опре-
делили ряд мероприятий, на которые просим софинансирова-
ние. Это капитальный ремонт социальных учреждений, это шко-
лы, театры и общежития. Это установка детских научных пло-
щадок и павильонов здоровья, приобретение площадок для ГТО,
а также специализированной техники для поликлиник и учреж-
дений культуры. Это очень востребовано, это реально нужно
людям, - заявил врио губернатора Хабаровского края.

Он добавил, что с учетом пожеланий граждан всего отобра-
но 240 учреждений образования, культуры и здравоохране-
ния, которые нуждаются в обновлении, и попросил премьер-
министра РФ поддержать обращение жителей Хабаровского
края. Михаил Мишустин пообещал рассмотреть вопрос.

Также стороны обсудили вопросы формирования комфор-
тной городской среды, реализации программы по благоуст-
ройству дворовых территорий и других инструментов, на-
правленных на поддержку инициатив жителей.

- Хабаровский край – это протяженный край, большой, тре-
тий регион по площади в России. И наша задача, чтобы в самых
удаленных территориях края жизнь была комфортной. Убеж-
ден, что в Хабаровском крае не должно быть окраин, что вся
территория должна быть благоустроена. И конечно, мы к это-
му привлекаем наших жителей. Они активно участвуют в про-
граммах и конкурсах, - подчеркнул Дмитрий Демешин.

Михаил Мишустин поблагодарил врио губернатора за об-
стоятельный доклад и пожелал исполнения всех намеченных
целей и задач.

- И чтобы все совместные проекты, которые вы делаете с
участием регионального бюджета, федерального, были испол-
нены в срок на благо жителей Хабаровского края, - сказал
глава Правительства РФ в завершение встречи.

Пресс-служба губернатора и правительства
Хабаровского края.

Фото: Антон Шевченко.
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  . Ïðàçäíèê

ãëàñíî äàâíî ñëîæèâøåéñÿ òðàäèöèè, îòìå÷àëè
Äåíü ðûáàêà íà áåðåãó ìîðÿ. Ðàáîòíèêè Êóëü-
òóðíîãî öåíòðà ïîäãîòîâèëè äëÿ ðûáîëîâîâ ðàç-
íîîáðàçíóþ èãðîâóþ ïðîãðàììó è ïðèçû. Êîí-
êóðñû ïðîõîäèëè â êîìàíäíîì ðåæèìå, ðàáîòíè-
êè êóëüòóðíîãî öåíòðà äåðæàëè ó÷àñòíèêîâ â
òîíóñå ïðè ïîìîùè ìóçûêè è ïåñåí.

Ïîäãîòîâèë Ñåðãåé ËÀÏÎÍÈÊÎÂ.

День рыбака для нас не чуждый

Â ñòîðîíå îò ðûáàöêèõ òîðæåñòâ íå îñòàëñÿ è
íåëüêàíñêèé Ýòíîêóëüòóðíûé öåíòð: åãî ðàáîò-
íèêè íàíåñëè âèçèò ðûáàöêîé äðóæáû ðåáÿòàì
èç îçäîðîâèòåëüíîãî ëåòíåãî ëàãåðÿ «Ñïîðòëàí-
äèÿ». Òå ðàñêâàðòèðîâàëèñü íà æèâîïèñíîé ðå÷-
íîé êîñå, ÷òîáû âïîëíå íàñëàäèòüñÿ âñåìè ïðå-
ëåñòÿìè ñêîðîòå÷íîãî ëåòà. Â ñîäðóæåñòâå ñ ýò-
íîêóëüòóðíûì öåíòðîì ïîëó÷èëîñü åùå âåñåëåå,
íàñûùåííàÿ êîíêóðñíàÿ ïðîãðàììà íå äàâàëà
çàñêó÷àòü þíûì ðûáîëîâàì. Æèòåëè Àÿíà, ñî-

Íåëüêàíñêèé äîì êóëüòóðû ïîäãîòîâèë äëÿ
äåòåé (áóäóùèõ è íûíåøíèõ ðûáîëîâîâ) öåëóþ
ðàçâëåêàòåëüíóþ ïðîãðàììó. Ìåðîïðèÿòèå ïðî-
øëî ïîä äåâèçîì «Ëîâèñü, ðûáêà» è ñîñòîÿëî èç
âèíåãðåòà ïîòåøíûõ êîíêóðñîâ. Êîíêóðñû, íà-
ñêîëüêî ìîæíî ñóäèòü, áûëè íàïðàâëåíû íà ðàç-
âèòèå ó ðåáÿò ðûáàöêîãî ÷óòüÿ è ñíîðîâêè – êàê
îáðàùàòüñÿ ñ íàæèâêîé, êàê âîâðåìÿ è ëîâêî
ïîäñå÷ü, è âñå â òàêîì äóõå. Êàê ãîâîðèòñÿ: «Ãî-
òîâü ñíàñòè ñìîëîäó!»

Делегация Аяно-Майского района приняла участие
в мероприятиях, посвященных актуальным вопросам
сохранения и развития традиционных видов хозяй-
ственной деятельности, культуры и языка малочис-
ленных коренных народов Севера.

С 4 по 6 июля 2024 года в г. Хабаровске состоялся ин-
формационно-правовой семинар «Правовое просвеще-
ние коренных малочисленных народов Севера, Сибири и
Дальнего Востока Российской Федерации». В семинаре
приняли участие гости из республик Бурятия, Саха (Яку-
тия), Сахалинской, Амурской и Иркутской областей.

Программа трехдневного семинара была насыщен-
ной, она касалась многих сторон жизни и хозяйственной
деятельности коренных малочисленных народов, а имен-
но: сохранение языка и традиций, культуры и быта, опы-
та и практики, актуальных вопросов по традиционному
рыболовству и традиционной охоте, взаимодействию
коренных малочисленных народов с промышленными
компаниями.

Данное мероприятие проводится при поддержке Фе-
дерального агентства по делам национальностей, Мини-
стерства культуры, правительства Хабаровского края,
Общероссийской общественной организации «Ассоци-
ация коренных малочисленных народов Севера, Сибири
и Дальнего Востока Российской Федерации». Спонсора-
ми мероприятия являются компания АО «Полиметалл
УК», ООО «Амур Минералс» и экологический центр
«Алрос».

С приветственным словом выступил президент Ассо-
циации коренных малочисленных народов Севера, Си-
бири и Дальнего Востока РФ, сенатор Российской Феде-
рации Г.П. Ледков, министр природных ресурсов Хаба-
ровского края А.Г. Леонтьев и президент РОО АКМНС
Хабаровского края Л.А. Одзял.

5 июля состоялась рабочая встреча президента Ассо-
циации коренных малочисленных народов Севера, Си-
бири и Дальнего Востока РФ Г.П. Ледкова с обществен-
ностью коренных народов края. Уполномоченные по

правам коренных малочисленных народов Севера рес-
публики Саха (Якутия), Камчатского края, Сахалинской
области поделились опытом взаимодействия с Генераль-
ной прокуратурой РФ, совершенствования нормативно-
правовых актов в части традиционной охоты и ведения
охотохозяйственной деятельности общинами КМНС РФ,
говорили об актуальных вопросах традиционного рыбо-
ловства КМНС РФ.

6 июля состоялся круглый стол по сохранению эвен-
кийского языка, традиций, культуры и быта, поддержке
декоративно-прикладного искусства эвенков Дальнего
Востока. Гости и представители районов, где проживают
эвенки, представили презентации проектов по сохране-
нию и развитию эвенкийской культуры. На тематичес-
кой сессии Россия – Китай встречали гостей, ороченов
Китая. Было зачитано приветственное слово министра
иностранных дел РФ С.В. Лаврова.

Также в этот день на территории стадиона имени Ле-
нина состоялся Дальневосточный межрегиональный
фестиваль эвенкийской культуры с участием представи-
телей коренных народов Китая «Мит эвенкил - 2024». В
фестивале приняли участие представители районов Ха-
баровского края, республики Саха (Якутия), республики
Бурятия, Амурской, Иркутской и Сахалинской областей,
а также орочонского автономного хошуна Китайской
народной республики. Фестиваль начался с обряда бла-
гопожелания и встречи гостей, обряд провели эвенки
республики Саха (Якутия).  Районы Хабаровского края
представили кухню народов Севера, можно было попро-
бовать бульон из сохатины, жареную рыбу разных видов
- карась, кета, ленок, очень вкусные тунгусские лепеш-
ки, салат из жареной печени, салат из сухой юколы с че-
ремшой, нарезка из копченой рыбы, мясо краба, морс
из смородины. Наши мастерицы Любовь Федоровна и
Кристина Петровна Умрихины, приняли участие в выс-
тавке декоративно-прикладного искусства. Молодежный
песенно-танцевальный коллектив Этнокультурного цен-
тра им. В.С. Константинова из с. Нелькан «Синильга», в
составе Алексея Мушникова, Савелия Кирилина, Алины
Охлопковой, Маргариты Чащиной приняли участие в куль-
турной программе с номерами «Косегор», «Танец Эвен-
кийский». Солист эвенкийского коллектива Алексей Муш-
ников исполнил песню на эвенкийском языке «Живите
хорошо». Вечером после гала-концерта всех участников
пригласили на хоровод «Хадье». По закрытии фестиваля
всем участникам вручили благодарности и дипломы.

Выражаю благодарность за финансовую поддержку
участников эвенкийского фестиваля «Мит эвенкил - 2024»
организатору фестиваля президенту РОО АКМНС Хаба-
ровского края Л.А. Одзял, администрации Аяно-Майс-
кого муниципального района. Руководителю Этнокуль-
турного центра им. В.С. Константинова с. Нелькан Лари-
се Дмитриевне Вернословой также выражаю огромную
благодарность за продвижение национальной культуры
народов Севера, а также за подготовку коллектива «Си-
нильга» к фестивалю.

Е.А. Малова.

Мит Эвенкил-2024
  . ÊÌÍÑ

Äëÿ ìíîãèõ æèòåëåé íàøåãî ðàéîíà ðûáàëêà - ýòî íå ïðîñòî åùå îäèí ñïîñîá
«çàáèòü çàêðîìà» íà çèìó. Ðûáàëêà – ýòî îáðàç ìûøëåíèÿ è îáðàç æèçíè. Êàê
ìîðÿê äàëüíåãî ïëàâàíèÿ íà ñóøå âñåãäà òîñêóåò ïî ìîðñêèì ïðîñòîðàì, òàê è

ïîäëèííûé ðûáàê çàñûïàåò è ïðîñûïàåòñÿ ñ ãðåçàìè î ðûáå. Äåíü ðûáàêà
äåéñòâèòåëüíî íàðîäíûé ïðàçäíèê, òàê ÷òî â ïîñåëåíèÿõ ðàéîíà ïðîøåë ðÿä

òåìàòè÷åñêèõ ìåðîïðèÿòèé.

В Законодательной Думе Хабаровского края состоялось
совещание о реализации федерального закона о северном
завозе. Документ вступил в силу с 1 апреля 2024 года. В
регионе к перечню территорий северного завоза относят-
ся восемь муниципальных районов: Аяно-Майский, Верх-
небуреинский, Нанайский, Николаевский, Тугуро-Чумикан-
ский, Ульчский, им. Полины Осипенко и Охотский.

На встречу пригласили представителей министерств эко-
номического развития, транспорта и дорожного хозяйства,
промышленности и торговли, здравоохранения, комитета по
ценам и тарифам, управления ветеринарии.

«Мы собрались обсудить, как выполняется закон на тер-
ритории края и что можно сделать, чтобы процесс был более
эффективным. Это новая нормативная база, которая еще не
отлажена. Мы, как депутаты, хотим услышать, какие меры
поддержки требуются предпринимателям, осуществляющим
деятельность на территориях северного завоза», – задал тон
обсуждению председатель комитета по вопросам промыш-
ленности, предпринимательства и инфраструктуры Виктор
Лопатин.

Планирование, организацию и координацию северного за-
воза осуществляет министерство ЖКХ края. Представитель
министерства ЖКХ Татьяна Немцова отметила, что в соот-
ветствии с федеральным законом для участников северного
завоза предусмотрены меры господдержки по трём направ-
лениям: финансовая, имущественная и консультационно-ме-
тодическая. В настоящее время идет наработка материалов с
целью дальнейшей реализации закона, у органов власти еще
остается много вопросов.

Также прорабатывается вопрос об определении единого
морского оператора, который будет осуществлять перевоз-
ки на протяжении 15 лет. Дата начала работы оператора не
определена, тарифа на перевозки пока нет.

Но это не мешает доставке грузов, все завозится по гра-
фику по отработанной в последние годы схеме. Для предпри-
нимателей, обеспечивающих завоз товаров первой необходи-
мости по определенному в крае перечню, предусмотрены суб-
сидии из краевого бюджета для компенсации затрат на пере-
возку. В 2024 году на эти цели запланировано более 30 млн
рублей.

Начальник управления развития отраслей экономики ми-
нистерства экономического развития края Оксана Галузинс-
кая рассказала, что в настоящее время Минвостокразвития
разрабатывает специальную систему мониторинга, где ответ-
ственные органы будут размещать сведения о выполнении
своих задач. Министерство экономического развития отпра-
вило запрос на федеральный уровень о выделении бюджет-
ных кредитов в сумме трех миллиардов рублей для обеспе-
чения поставок топливно-энергетических ресурсов и ГСМ
для коммунальных организаций северных районов.

Парламентарии также задавали вопросы об обеспечении
территорий северного завоза лекарствами, в том числе для
прививок для животным. Представители исполнительных ор-
ганов края заверили, что доставка всех необходимых меди-
цинских препаратов организована.

Вопрос северного завоза останется на контроле депута-
тов, они также готовы продвигать инициативы правитель-
ства края на федеральный уровень.

Пресс-служба Законодательной Думы
 Хабаровского края.

Î ðåàëèçàöèè çàêîíà
î ñåâåðíîì çàâîçå

  . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà
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  . Ïîäâàëü÷èê ***
- Да вдохновляю я мужчин, мама! Зна-

ешь, скольких я уже вдохновила?!
- Ты вдохновляешь мужчин плакать,

пить и прятаться. Доченька, это не то!

***
«Памперс» - единственные подгузни-

ки, рекомендованные Союзом педиат-
ров.

Союз педиатров - единственный союз,
созданный для рекомендации подгузни-
ков «Памперс»...

***
- Папа, а нам еще долго здесь сидеть?
- Сиди, терпи, наблюдай за остановкой,

ты же пацан!
- Папа, у меня уже ноги затекли!
- Ты - сын боевого офицера, сиди и

терпи молча, пока отец в бинокль реког-
носцировку делает. Тихо, а то враги ус-
лышат.

- Папа! Ну какие враги в женской
бане?..

Рецепт «Народный»
Знакомой позвонили друзья, которые решили

приготовить глинтвейн, хотя были уже под граду-
сом. Спрашивали про ингредиенты. Она сказала,
что нужно молодое вино, цитрусовые какие-ни-
будь и специи. И подогреть, не доводя до кипения.

Через какое-то время приходит обратная связь:
«Глинтвейн, оказывается, такая забористая вещь.
Противная на вкус, но срубает моментально».
Закрались подозрения, ведь должно быть наобо-
рот, и вкусно, и легкий эффект... Выяснилось, что
из «молодых вин» у них была только водка, из
специй - чеснок, a на роль «каких-нибудь цитру-
совых» был назначен... репчатый лук. И они все
это сварили...

Анекдоты
- Белка-летяга не летает, а планирует.
- Прямо как я свой отпуск…

***
Два мужика вываливаются из ресторана.
- Ну ты ваще... такие чаевые отвалил гарде-

робщику!

  . Àêöèÿ

Большое доброе дело

С 1 июля по 1 сентября проводится благотворительная акция «Помоги со-
браться в школу». Целью ее проведения является оказание адресной помощи
детям из многодетных и малообеспеченных семей, из семей, попавших в трудную
жизненную ситуацию. Такое благотворительное мероприятие, как акция «По-
моги собраться в школу», как раз дает возможность объединить наши усилия
для общего большого доброго дела. Как показывает практика прошлых лет, у
нас много неравнодушных, добрых и отзывчивых людей, готовых прийти на по-
мощь.

Уважаемые жители района, руководители предприятий и организаций! Приглаша-
ем вас принять участие в благотворительной акции «Помоги собраться в школу».
Любая помощь для нуждающихся семей будет значимой (одежда, обувь, школьно-
письменные принадлежности) и принята с благодарностью в КГБУ Аянский КЦСОН
по адресу: с. Аян, Пшеничного, д. 2. Можно позвонить по тел.: 21-4-59 в будние дни с
9:00 до 17:00, и специалист подъедет к вам.

- Так ты глянь, какое он мне пальто подо-
гнал!

***
Не понимаю, в чем причина такого рас-

пространенного косноязычия, когда после
названия месяца добавляют слово «месяц»:
«У меня отпуск в августе-месяце». Это как
если сказать что-то вроде: «В сентябре-ме-
сяце я сломал руку-конечность, так что те-
перь валяюсь в больнице-здании на койке-
мебели и ем манго-фрукты, купленные
тетей-родственницей за сто рублей-денег
за килограмм-вес. Манго-фрукты мягкие-
тактильно, желтые-зрительно и сладкие-
вкусово”.

***
- Дорогой - купи хлеба, чтобы я не пере-

живала...
- Куплю такой, что не пережуешь!

***
Однажды Валуев попросил передать день-

ги в маршрутке. Деньги передали все, а во-
дитель отдал даже мобильный телефон.

Пожары за 6 месяцев
  . Áåçîïàñíîñòü

Аттестат об основном общем образовании №02724006477893, выданный МКОУ
СОШ с. Аян 15.07.2022 г. на имя Гринберг А.В., считать недействительным.

                                         . Îáúÿâëåíèå

Выражаем искреннюю благодарность за помощь в реализации программы
«Легенды и были малой Родины» эколого-туристического объединения ЭТУРС
главе района Алексею Ивлиеву, заместителю по социальным вопросам Марине
Скиба, председателю спортклуба «Аян» Татьяне Колышкиной, сопровождаю-
щей джигдинской группы детей Анне Найко, главе Джигдинского поселения
Альбине Кизиловой, директору Нельканской школы Нине Пахомовой, Виктории
Архиповой. Спасибо нашим сопровождающим - Владимиру Охлопкову, Влади-
миру Стышаку, Ивану Пономареву, Александру Якупову, Иннокентию Киле, Дмит-
рию Мельничуку, Дмитрию Титову, Сергею Амосову (ГИМС) за то, что жили с
нами общей жизнью, за помощь в воспитании подрастающего поколения. Сер-
дечно благодарим за помощь, оказанную детям в виде продуктовых наборов,
руководителя Нельканского потребительского общества Сергея Атанова, ин-
дивидуального предпринимателя Наталью Пахомову.

Добрые дела не остаются незамеченными, они, как маяки, светят тем, кто их
ждет. Примите самые добрые, искренние пожелания здоровья, мира, тепла и
благополучия!

Руководитель кружка ЭТУРС.

                                         . Áëàãîäàðíîñòü

В Хабаровском крае планируют ограничить использование труда мигрантов
в некоторых сферах. Об этом сообщил изданию «Коммерсант» врио губернато-
ра региона Дмитрий Демешин.

Вопросы о ситуации с мигрантами «Ъ» задал во время первого прямого эфира
врио губернатора в соцсетях 15 июля. Ответ глава края предоставил через своего по-
мощника. Демешин подчеркнул, что практика ограничения труда иностранных граж-
дан положительно показала себя в других регионах РФ, и ее адаптация в Хабаровском
крае остается лишь вопросом времени.

«Правительство края рассматривает возможность запрета привлечения иностран-
ных работников в определенные отрасли экономики с 2025 года», - сказал Демешин.

На текущий момент ограничения на работу мигрантов действуют в нескольких
соседних регионах Дальнего Востока. Так, весной этого года губернатор Амурской
области Василий Орлов подписал постановление, которое запрещает приезжим рабо-
тать в сферах пассажирских перевозок, торговли и ряде иных отраслей.

РИА «Новости».

  . Ïîëèòèêà

Òðóä ìèãðàíòîâ ïëàíèðóþò îãðàíè÷èòü

Ïî äàííûì îïåðàòèâíîé ñâîäêè ÃÓ Ì×Ñ Ðîññèé è ÄÄÑ íà òåððè-
òîðèè Õàáàðîâñêîãî êðàÿ çà ïåðèîä ñ íà÷àëà ãîäà ïî 14 èþëÿ 2024
ãîäà ïðîèçîøëî 4067 ïîæàðîâ (äëÿ ñðàâíåíèÿ â 2023 ãîäó íà ýòî æå
âðåìÿ èõ áûëî 4228), íà êîòîðûõ ïîãèá 61 ÷åëîâåê (â 2023 ãîäó
ïîãèáëè 56 ÷åëîâåê), òðàâìèðîâàíû 56 ÷åëîâåê (2023 ãîäó òðàâìèðî-
âàíû 55 ÷åëîâåê).

Ñ íà÷àëà ïîæàðîîïàñíîãî ñåçîíà 2024 ãîäà íà òåððèòîðèè Õàáàðîâñêî-
ãî êðàÿ çàðåãèñòðèðîâàíî 339 ïðèðîäíûõ ïîæàðîâ íà îáùåé ïëîùàäè
279 284 ãà. Çà àíàëîãè÷íûé ïåðèîä ïðîøëîãî ãîäà çàðåãèñòðèðîâàíî 448
ïðèðîäíûõ ïîæàðîâ íà îáùåé ïëîùàäè 302 138 ãà. Ïî äàííûì ÐÄÑ
«Ìèíèñòåðñòâà ëåñíîãî õîçÿéñòâà ïðàâèòåëüñòâà Õàáàðîâñêîãî êðàÿ» íà
òåððèòîðèè êðàÿ íà ñåðåäèíó èþëÿ äåéñòâîâàëî äåâÿòü ïðèðîäíûõ ïîæà-
ðîâ íà ïëîùàäè 4 067 ãà, èç íèõ ïÿòü ïîæàðîâ (íà ïëîùàäè 3062 ãà) íà
òåððèòîðèè Àÿíî-Ìàéñêîãî ðàéîíà âáëèçè ñ. Àèì. Óãðîçû íàñåëåííûì
ïóíêòàì íå âîçíèêàëî.

Çà ïåðâîå ïîëóãîäèå 2024 ãîäà íà òåððèòîðèè Àÿíî-Ìàéñêîãî ìóíèöè-
ïàëüíîãî ðàéîíà ïðîèçîøëî ÷åòûðå ïîæàðà (â 2023 ãîäó, äëÿ ñðàâíåíèÿ,
èõ áûëî âîñåìü) è çàðåãèñòðèðîâàíî äâà ëîæíûõ âûåçäà. Ïîæàðû ïî
íàñåëåííûì ïóíêòàì:

- 8 ÿíâàðÿ â ñåëå Àÿí íà óë. Ïèêîâîé ðàííèì óòðîì ãîðåëà äîñ÷àòàÿ
ïðèñòðîéêà ê æèëîìó äîìó, ïëîùàäü ïîæàðà ñîñòàâèëà 216 êâ.ì. Äëÿ
òóøåíèÿ äîïîëíèòåëüíî ïðèâëåêàëèñü øåñòü ÷åëîâåê ëè÷íîãî ñîñòàâà
Ï×-71;

- 13 ÿíâàðÿ â ñ. Íåëüêàí â ïîëäåíü ïîñòóïèëî ñîîáùåíèå î òîì, ÷òî
ãîðèò æèëîé äâóõêâàðòèðíûé äîì íà óë. Áóøêîâà. Â ðåçóëüòàòå ïîæàðà
áûëà ïîâðåæäåíà äîñ÷àòàÿ ïðèñòðîéêà ê îäíîé èç êâàðòèð è êðûøà ïî
âñåé ïëîùàäè. Ïëîùàäü ïîæàðà ñîñòàâèëà 303 êâ.ì. Äëÿ òóøåíèÿ äî-
ïîëíèòåëüíî ïðèâëåêàëèñü âîñåìü ÷åëîâåê Ï×-20;

- 29 ôåâðàëÿ â ñ. Íåëüêàí íà óë. Ãåîëîãè÷åñêîé â âå÷åðíåå âðåìÿ
ãîðåëà êâàðòèðà â æèëîì äâóõêâàðòèðíîì äîìå, ãäå îãîíü ïîâðåäèë ñòå-
íû, ïîòîëî÷íîå ïåðåêðûòèå, ëè÷íûå âåùè. Ïëîùàäü ïîæàðà ñîñòàâèëà
30 êâ.ì.  Äëÿ òóøåíèÿ äîïîëíèòåëüíî ïðèâëåêàëèñü òðè ÷åëîâåêà Ï×-
20;

- 3 èþíÿ â ñåëå Àÿí â äåðåâÿííîì çäàíèè êîììåð÷åñêîé îðãàíèçàöèè â
óòðåííåå âðåìÿ ïðîèçîøåë ïîæàð. Èç çäàíèÿ ëè÷íûì ñîñòàâîì Ï×-71
áûëè ýâàêóèðîâàíû øåñòü ÷åëîâåê è äåâÿòü ãàçîâûõ áàëëîíîâ. Ïëîùàäü
ïîæàðà ñîñòàâèëà 96 êâ.ì. Äëÿ òóøåíèÿ äîïîëíèòåëüíî ïðèâëåêàëèñü 4
÷åëîâåêà Ï×-71.

Ïîñòðàäàâøèõ è ïîãèáøèõ íà ïîæàðàõ íåò. Îñíîâíûìè ïðè÷èíàìè
ïîæàðîâ ïîñëóæèëî íàðóøåíèå ïðàâèë óñòðîéñòâà è ýêñïëóàòàöèè ýëåêò-
ðîîáîðóäîâàíèÿ è áûòîâûõ ýëåêòðîïðèáîðîâ.

Â æèëîì ñåêòîðå åæåìåñÿ÷íî îñóùåñòâëÿåòñÿ ïðîòèâîïîæàðíàÿ ïðîôè-
ëàêòèêà, ò.å. ïðåäóïðåæäåíèå ïîæàðîâ. Â äàííîì íàïðàâëåíèè ðàáîòíè-
êàìè Ï×-71 è Ï×-20 âåäåòñÿ ïîñòîÿííàÿ ðàáîòà. Òàêæå èíôîðìàöèþ î
ïîæàðàõ è ïðàâèëàõ ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè äîâîäèòñÿ äî íàøèõ æèòå-
ëåé ÷åðåç ãàçåòó «Çâåçäà Ñåâåðà». Íàñåëåíèþ âðó÷àþòñÿ ëèñòîâêè è ïà-
ìÿòêè ñ ïðàâèëàìè ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè, ñ ðàáîòíèêàìè öåíòðà ñîöè-
àëüíîãî îáñëóæèâàíèÿ íàñåëåíèÿ è ïîëèöèåé ïðîâîäÿòñÿ ñîâìåñòíûå ðåé-
äû, ñ äåòüìè â øêîëàõ è äåòñêèõ ñàäàõ êðóãëûé ãîä ïðîâîäèòñÿ ðàáîòà
ïî îáó÷åíèþ ïðàâèëàì ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè.

Óâàæàåìûå ðîäèòåëè, ñëåäóåò îòìåòèòü, ÷òî íàñòóïèëî ëåòî è â ïå-
ðèîä êàíèêóë äåòè ñòðåìÿòñÿ íà ðå÷êó, ÷òîáû èñêóïàòüñÿ. Êîíòðîëè-
ðóéòå èõ! Ñëåäèòå çà èõ áåçîïàñíîñòüþ! Ïî ñòàòèñòèêå â Õàáàðîâñêîì
êðàå óæå óòîíóëî 12 ÷åëîâåê (â 2023 ãîäó - 11 ÷åëîâåê). 2 èþëÿ 2024
ãîäà â Âàíèíñêîì ðàéîíå óòîíóë ïîäðîñòîê. Ïðîêóðàòóðîé ïðîâîäèòü-
ñÿ ïðîöåññóàëüíàÿ ïðîâåðêà. Òàêæå êàê ìîæíî ÷àùå áåñåäóéòå ñî ñâî-
èìè äåòüìè íà òåìó ïîæàðíîé áåçîïàñíîñòè. Ïîæàðû î÷åíü îïàñíû, â
îãíå ìîãóò ñãîðåòü âåùè, êâàðòèðà, íî ãëàâíîå, ÷òî ìîãóò ïîãèáíóòü
ëþäè!

Ñîáëþäàéòå îñòîðîæíîñòü ïðè ýêñïëóàòàöèè ýëåêòðîîáîãðåâàòåëüíûõ
ïðèáîðîâ è îòîïèòåëüíûõ ïå÷åé, à òàêæå ïðè ýêñïëóàòàöèè áàíü.
Ïîëüçóéòåñü òîëüêî èñïðàâíûìè ýëåêòðîïðèáîðàìè, øòåïñåëüíûìè
ðîçåòêàìè, ñëåäèòå çà ñîñòîÿíèåì èçîëÿöèè ýëåêòðîïðîâîäêè. Óõîäÿ
èç äîìà, óáåäèòåñü, ÷òî òåëåâèçîð, ëàìïû îñâåùåíèÿ, îáîãðåâàòåëü
âûêëþ÷åíû.

Åñëè âû îáíàðóæèëè ïðèçíàêè íà÷èíàþùåãîñÿ ïîæàðà, íåçàìåäëèòåëüíî
çâîíèòå ïî òåëåôîíàì â ñ.Àÿí: 21-5-26, 101, ñ ìîáèëüíîãî 112 èëè 101,
â ñ. Íåëüêàí: 22-1-00, ñ ìîáèëüíîãî 112 èëè 101.

Ñ.Â. Àìîñîâ,
çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà 71 Ï× 4 ÎÏÑ

Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.
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Д.В. Красько


